
 

 
Procès-verbal 

Conseil d’établissement de l’école Jean-de-Brébeuf 
Rencontre du 18 octobre 2023 

  
1. Présences et vérification du quorum  
Membres présents :  
- Nadine Desjardins 
- Lisa Chatillon (direction) 
- Béina Roberge  
- Catherine Pelchat-Béland  
- Marie-Pier Cholette Brouillard  
- Sylvie Charron  
- Mélanie Trudel (substitut)  
- Mélanie Anctil  
- Sarah Filotas  
- Marie Priester 
- Bertrand Abisseck 

 
Membres absents :  

- Julie Marois  
- Geneviève Décarie 

Quorum atteint.  
 

 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour (01-CÉ-23-24) 
Marie Priester propose.  
Nadine Desjardins seconde.  
 
3. Questions du public  
Le sujet des toilettes mixtes a été ajouté par Mme Lisa Châtillon. 
 
4. Adoption du procès-verbal du 7 juin 2023 (02-CÉ-23-24) 
Béina Roberge propose.  
Nadine Desjardins seconde. 



 

 
5. Correspondance  
Aucune correspondance.  

  
6. Points d’information  
Nous avons rapatrié 2 élèves sur 3 en 4e année. Pour les maternelles, nous 
en avons rapatrié 5.  

  
6.1 Formation CÉ – pour les parents  
Il y a des capsules pour les membres du CÉ. Les capsules sont dans le TEAMS. 
Les nouveaux membres devront les visionner. Mme Lisa les enverra aux 
nouveaux membres.  
Sarah Filotas mentionne qu’il y aura d’autres offres de formations pour les 
membres du CÉ.  
 
6.2 Projet éducatif de l’école - Approbation (03-CÉ-23-24) 
Le projet éducatif est terminé. Les parents, les élèves et le personnel avaient 
tous été consultés.  
Nous voulions ajouter un objectif en lien avec les élèves ayant un plan 
d’intervention (Orientation 3).  
Les parents ont bien participé à l’élaboration du projet éducatif et il représente 
bien le milieu.  
 
Sylvie Charron propose l’adoption.  
Sarah Filotas seconde.  
 
6.3  École de la vue – préscolaire – 14 novembre  
Les parents recevront une note si les enfants ont besoin de voir un 
optométriste.  
 
6.4  Photo scolaire – Photo bulles  
Nous sommes somme tous satisfaits du résultat final. Il y aura des mosaïques 

pour les photos de groupe. Les options sont intéressantes et simples. Ils ont offert un 
ensemble pour les membres du personnel.  

 
6.5      Cour école  



 

Nous avons une subvention de 92 000$. L’installation du tipi a été effectuée en 
début d’année 2023-2024.  

Il y a eu une visite en lien avec l’installation de la piste et la toile pour offrir un 
coin d’ombre dans la cour. Puisqu’une partie de la cour appartient à la ville, Mme 
Ostertag a contacté M. Jocelyn Blondin.  

Les cordes de la structure ont été enlevées puisque c’était dangereux. C’est 
15 000$ pour les remplacer. Elle restera sans corde pour le moment. Nous en 
rediscuterons.  

  
 
 

7. Points de discussion et de décision  
  
7.1  Élection d’un président et d’un vice-président – DÉCISION 

Propositions pour la présidence.  
Sylvie propose Mme Sarah Filotas  
Catherine Pelchat-Béland seconde.  
Mme Filotas accepte la responsabilité.  
 
Propositions pour la vice-présidence.  
Marie Priester se propose. 
Secondé par Mélanie Trudel. 

 
 
7.2  Nomination d’un secrétaire – DÉCSION 
Mme Catherine propose Béina Roberge.  

Sylvie Charron seconde.  
 
7.3  Nomination d’un trésorier – DÉCISION 
Catherine Pelchat-Béland propose Nadine Desjardins.  
Mélanie Anctil seconde.  
 
 
 

           7.4  Lecture des règles de régie interne – APPROBATION   (04-CÉ-23-24) 
Ajout du point 13 en lien avec le vote électronique.  



 

Les parents non-membre peuvent assister aux rencontres du CÉ. Ne peut pas prendre 
parole. Les dates sont envoyées dans l’info-parents. 
À la p.5, Nadine propose de modifier la commission scolaire par le centre de services 
scolaires.  
Point 5 page 3, on propose de modifier le terme commissaire.  
Mélanie Anctil propose.  
Mélanie Trudel seconde.  
 

7.5  Calendrier des rencontres du CÉ 2023-2024 – DÉCISION  
Le mercredi convient à tous.  
Voici les dates proposées : 
29 novembre  
7 février  
24 avril  
5 juin  
 
7.6 Normes et modalités 2023-24 - APPROBATION  (05-CÉ-23-24) 
Il n’y a pas de normes et modalités au préscolaire, mais il y aura un bulletin 

unique. C’est nouveau de cette année. Elles seront envoyées à l’ensemble des parents 
demain.  

 
7.7  Campagne de financement : Pizza et Subway – DÉCISION  
Café Tâché et Subway sont encore nos partenaires cette année.  
Nouveau système cette année. Mme Kim, notre agente de bureau, s’occupe 

maintenant de l’organisation. Mélanie Anctil mentionne qu’il serait pertinent que les 
parents puissent consulter les dates des dîners après le paiement.  

 
Marie Priester émet l’idée qu’il puisse y avoir seulement un paiement pour les 

deux dîners. Toutefois, comme les paiements sont gérés par le CSS, ce ne serait pas 
possible.  

 
7.8 Autres campagnes de financement - DÉCISION  
Nous n’avons pas besoin de faire une compagne de financement actuellement 

puisque nous avons reçu la subvention de 92 000$ pour la cour.  
 

           7.9.  Location du gymnase – APPROBATION  



 

Nous avons plus de location cette année : volley-ball, Go Salsa et le hockey.  
 
           7.10 Plan de lutte – APPROBATION (06-CÉ-23-24) 
C’est un nouveau format puisque le ministère a demandé qu’on ajoute les violences à 
caractère sexuel. L’année dernière, les élèves de la 4e à la 6e année ont été consulté 
par Mme Josée Thauvette (TES).  
 
Une formation sera offerte aux surveillants du dîner afin de favoriser la surveillance 
active. Les TES se rencontrent en CAP. Nous tentons d’améliorer le taux de 
dénonciation auprès des élèves (1 situation sur 2). 
 
Mme Josée Thauvette fera les ateliers en 6e année afin d’ajouter un point sur la bonne 
utilisation des réseaux sociaux. Pour les autres niveaux, Mme Romye effectuera les 
ateliers.  
 
Marie Priester propose l’adoption du plan de lutte. 
Marie-Pier Cholette Brouillard seconde. 
 
          7.11 Toilettes mixtes – DISCUSSION 
Un parent désirait qu’on apporte ce point au CÉ.  
En général, dans les classes du préscolaire 5 ans, nous avons une toilette dans la 
classe. Ici, nous avons des toilettes (plus basses) mixtes réservées au préscolaire. Nous 
avons identifié deux toilettes pour les filles et deux toilettes pour les garçons.  

  
           Rapports  
  

8.1 Président  
8.2 Directrice et directrice adjointe 
 
8.3 Délégué au comité de parents  
Première rencontre le 3 octobre. 
Sarah Filotas a fait une proposition d’une rencontre en personne, ce n’est pas 
accepté pour l’instant. Un parent par école primaire et secondaire.  
Proposition du nouveau PEVR qui est valide jusqu’en 2027.  
Mention des négociations en cours.  
Cohabitation avec l’itinérance surtout en lien avec l’école secondaire De l’Île. 



 

Modification des bassins des écoles primaires dans Aylmer.  
Nouvelles écoles 038 et 039.  
Questions en lien avec l’accès aux projets particuliers afin que plus d’élèves 
aient accès à ces projets et l’élimination des frais (démocratisation).  
Nous serons consultés en lien avec le formulaire de plainte.  
 
8.4  OPP (07-CÉ-23-24) 
Organisation de l’épluchette de la rentrée.  
Quelques rencontres. Aucun parent ne s’est proposé comme président.  
 
L’activité de citrouilles : 27 octobre dans le gymnase de l’école.  
Remerciements à Sarah Filotas pour les appels faits en lien avec cette activité.  
Demande au CÉ d’un budget de 400$ afin de mettre en marche ce projet.  
Sylvie Charron propose.  
Marie-Pier Cholette Brouillard seconde.  
 
8.5 Enseignants  
Nous sommes en négociation actuellement.  
Les parents supportent les enseignants dans leur négociation.  
 
8.6 Personnel de soutien  
 
8.7  Responsable du service de garde (08-CÉ-23-24) 
Nadine Desjardins demande l’approbation du CÉ de ne pas ouvrir le service de 
garde le 8 janvier afin de permettre à ses éducateurs et éducatrices d’être 
formés.  
Nadine propose.  
Mélanie Anctil seconde.  
 
 
8.8 Rapport du délégué au comité E.H.D.A.A.  
La première rencontre a eu lieu lundi.  
Deux sujets au cœur des discussions : Rencontre avec la protectrice de l’élève 
et l’utilisation des ordinateurs et des autres outils technologiques.  
Annie Granger est aussi déléguée au comité de parents EHDAA.  

8. Varia  



 

Marie Priester souligne les efforts de Mme Lisa afin d’embaucher du 
personnel qualifié malgré la pénurie de personnel.  

  
9.  Levée de la réunion  
La réunion est levée à 19h50.  

 


